



SÍNTESIS EJECUTIVA

11 DE OCTUBRE 2025



SÍNTESIS EJECUTIVA



11 DE OCTUBRE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

La presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado (Jupoco), Fabiola Alanís Sámano, aseguró que el presupuesto 2026 del Congreso de Michoacán se elaborará con disciplina financiera, criterios de austeridad y medidas concretas para evitar actos de corrupción.

"Vamos a construir una propuesta de presupuesto que sea austera, que responda a la orientación del partido a nivel nacional, que es garantizar la austeridad y la transparencia", afirmó la Legisladora de Morena, al ser consultada sobre las críticas al gasto del Congreso.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/transparencia-y-anticorrucion-ofrece-4t-para-el-congreso-de-michoacan/>

Ante la propuesta de ley, presentada por el diputado Juan Pablo Celis, para que se actualice el reglamento interno del Congreso de Michoacán, se tenga una revisión de diversos rubros, entre ellos evitar las compras a sobre precio, por su parte la contraloría interna del Congreso argumentó que ya se está revisando esta propuesta.

El reglamento que se tiene en este momento data del 2013, más de 10 años de rezago, por ello es prioritario que se analice esta propuesta en coordinación con todas las fracciones parlamentarias, aseguró Brenda Fraga, Contralora Interna del Congreso de Michoacán.

<https://cbtelevision.com.mx/reglamento-del-congreso-de-michoacan-con-mas-de-10-anos-de-rezago/>

La Diputada Local, Nalleli Pedraza Huerta, celebró la aprobación de Congreso Michoacán para incluir el término "GobernadorA" en la Constitución del Estado de Michoacán, iniciativa que fue publicada el pasado 7 de octubre en la Gaceta Parlamentaria.

De acuerdo con un comunicado de prensa, recordó que esta reforma abona al camino por la igualdad de género, ya que de manera oficial, el término "GobernadorA", ya se encuentra en más de 30 artículos de la Constitución del Estado de Michoacán.

"Lo que no se nombra, no existe; este logro, representa un gran paso para que en Michoacán, podamos dar visibilidad y esperanza a las mujeres que tienen esta aspiración y que durante años han trabajado por sacar adelante a Michoacán."

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/el-termino-gobernadora-ya-es-una-realidad-en-michoacan-nalleli-pedraza/>



11 DE OCTUBRE 2025

La diputada Fabiola Alanís se reunió con mujeres artesanas de la comunidad purépecha de San Jerónimo Pureñchécuaro, reconocidas por la belleza y el simbolismo de sus textiles tradicionales.

“En cada hilo, en cada bordado, las mujeres purépecha tejen historia, identidad y dignidad. Su arte es un lenguaje que habla de resistencia, comunidad y orgullo michoacano”, expresó.

La legisladora recordó que desde el Congreso del Estado se han respaldado iniciativas para promover el comercio justo y la protección de la propiedad cultural de las artesanas indígenas, evitando el plagio y la apropiación indebida de sus diseños.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/son-simbolo-de-resistencia-las-mujeres-michoacanas-fabiola-alanis/>

A 72 años de que las mujeres mexicanas obtuvieron el derecho al voto, Teresita Herrera Maldonado, coordinadora de diputados del PAN en Michoacán, hizo un llamado a fortalecer los derechos, la participación y la seguridad de las mujeres en todo el país.

El 17 de octubre de 1953 marcó un antes y un después en la historia de México, al consagrarse en la Constitución la igualdad política que permitió a las mujeres votar y ser votadas. En ese contexto, Tere Herrera destacó que, aunque se han logrado avances, aún existen retos que impiden una plena equidad en los espacios públicos y políticos.

<https://www.contramuro.com/tere-herrera-impulsa-derechos-de-las-mujeres-en-mexico/>

Ciudadanos presentaron al Congreso de Michoacán una iniciativa para que se garantice el acceso a la educación superior en Michoacán a todos los jóvenes que egresen de los bachilleratos.

En conferencia de prensa, Jose Díaz Ramírez, suscriptor de la iniciativa, demandó que el Estado garantice el gasto suficiente para la educación superior.

En la sede del Palacio Legislativo, Díaz Ramírez señaló que también es fundamental homologar la Ley Estatal de Educación Superior a la Ley Federal.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/presentan-iniciativa-para-garantizar-educacion-superior-en-michoacan/>

Con el compromiso de seguir gestionando apoyos que mejoren la calidad de vida de las y los michoacanos, la **diputada local Belinda Iturbide Díaz** encabezó la entrega de **aparatos funcionales** en beneficio de más de **120 familias** del municipio de **José Sixto Verduzco**, con el respaldo de la **Beneficencia Pública del Estado** y de la **Federación**.



11 DE OCTUBRE 2025

Durante el evento, la legisladora agradeció a **María Fernanda Castro Servín**, directora de la Beneficencia Pública del Estado, por el acompañamiento y apoyo para gestionar ante la Federación estos aparatos que contribuyen al **bienestar y autonomía de las personas con discapacidad** o movilidad limitada.

<https://atiempo.mx/politica/belinda-iturbide-entrega-aparatos-funcionales-a-mas-de-120-familias-de-jose-sixto-verduzco/>

MICHOACÁN

Ante el paso de la tormenta tropical “Raymond”, no se tiene registro de afectaciones en el estado, así lo informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Señaló que como medida preventiva, este viernes se suspendieron las clases en los municipios de Coahuayana, Aquila, Lázaro Cárdenas, Arteaga, Aguililla, Chinicuila y Coalcomán.

<https://www.redmichoacan.com/2025/10/10/sin-afectaciones-en-michoacan-por-tormenta-raymond-bedolla/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó que Michoacán no presenta afectaciones por el paso de la Tormenta Tropical Raymond por el Pacífico Mexicano. Aclaró que el fenómeno climático alcanzó una categoría “muy intensa” y trae “bastante agua”, por lo que determinaron suspender clases en 7 municipios de la Sierra costa del estado, para prevenir alguna complicación.

<https://postdata.news/michoacan-sin-afectaciones-por-el-paso-de-la-tormenta-tropical-raymond/>

Con más de **3.8 millones de toneladas** producidas al año de aguacate, limón, guayaba, fresa y zarzamora, **Michoacán** se coloca como estado líder nacional en **producción agropecuaria**, así lo detalló el gobernador **Alfredo Ramírez** Bedolla. Explicó que la entidad produce más de **2 millones de toneladas de aguacate**, al contar con alrededor de 182 mil hectáreas de huertas que se ubican en 66 municipios, destacando Uruapan, Tancítaro, Ario, Peribán y Tacámbaro.

<https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2025/10/10/con-mas-de-38-millones-de-toneladas-michoacan-lidera-produccion-nacional-de-aguacate-limon-berries-736592.html>



11 DE OCTUBRE 2025

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que se mantienen operativos permanentes en todo el territorio michoacano con la participación de fuerzas federales, estatales y ministeriales, como parte de una estrategia integral de seguridad. El mandatario señaló que los recientes hechos delictivos registrados en distintas regiones del estado son una reacción directa de los grupos criminales ante el avance de los operativos.

Durante una conferencia, Bedolla subrayó que “no hay un rincón del estado donde no tengamos presencia de las fuerzas federales y estatales”, y explicó que las acciones incluyen labores de inteligencia, patrullajes, y prevención del delito. “Estos operativos generan reacciones de la delincuencia, pero no vamos a retroceder”, afirmó.

<https://www.redmichoacan.com/2025/10/10/no-hay-rincon-de-michoacan-sin-presencia-de-fuerzas-de-seguridad-bedolla-confirma-despliegues-contra-la-delincuencia/>

Tras los ataques contra policías municipales de Parácuaro y la violencia en Cuitzeo, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla consideró que son parte de las **“confrontaciones”** que generan los operativos constantes que han implementado la federación y el estado para combatir la delincuencia.

Afirmó que hay **“abatidos”** y detenidos de la delincuencia, lo que provoca reacciones. Gobernador: **“Porque estamos en operativos constantes, estamos atendiendo todo el estado con despliegues, poniéndole un alto a la delincuencia y por supuesto que esto genera confrontaciones. Tenemos abatidos de la delincuencia, detenidos”**.

<https://postdata.news/violencia-en-cuitzeo-y-paracuaro-reacciones-de-la-delincuencia-por-operativos-policiales-gobernador/>

La propuesta de reforma a la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado, viene acompañada con un proyecto de presupuesto que busca un incremento de entre el 35 y 40 por ciento, con lo que se pretende ejercer poco más de 2 mil millones de pesos. En rueda de prensa, el fiscal general de Michoacán, Carlos Torres Piña, detalló que el presupuesto se enfocará en el incremento salarial del personal, contratación de nuevos elementos para reforzar las distintas áreas, así como la compra y adquisición de tecnología para la procuración de la justicia.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/busca-fge-ejercer-2-mil-mdp-para-2026/>

A un año de la despenalización del aborto voluntario en Michoacán, la **Asamblea de Mujeres de Michoacán**, integrada por colectivas feministas, denunció la falta de acceso real al procedimiento en el estado, pues el servicio se encuentra centralizado en las instituciones de salud en Morelia.



11 DE OCTUBRE 2025

En un pronunciamiento dirigido al secretario de Salud, **Elías Ibarra Torres**, y al gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, las activistas señalaron barreras estructurales que limitan el derecho al aborto hasta las 12 semanas.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/urgen-feministas-a-la-descentralizaci%C3%B3n-del-servicio-del-aborto-en-michoac%C3%A1n/>

A un año de que el Congreso de Michoacán despenalizó el aborto voluntario hasta las 12 semanas de gestación, colectivas feministas señalaron que el acceso a este derecho sigue siendo limitado, especialmente fuera de la capital del estado, debido a la falta de infraestructura, personal capacitado y políticas públicas efectivas.

En un pronunciamiento dirigido al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y al secretario de Salud, Elías Ibarra Torres, la Asamblea de Mujeres de Michoacán recordó que la despenalización ocurrió **“17 años después de que se aprobara en la Ciudad de México y cinco años después de Oaxaca”**, pero que su aplicación **“sigue siendo un derecho poco accesible para las mujeres y personas con capacidad de gestar en el estado”**.

<https://postdata.news/a-un-ano-de-la-despenalizacion-colectivos-denuncian-falta-de-acceso-real-al-aborto-en-michoacan/>

Durante la Bienal oriGIn de Indicaciones Geográficas, especialistas de distintos sectores abordaron los retos estratégicos que enfrentarán estos distintivos de origen en el nuevo contexto comercial, climático y tecnológico, informó Cástor Estrada Robles, director de la Casa de las Artesanías de Michoacán.

De acuerdo con un comunicado de prensa, Valerie Pieprzownik, reconocida experta en Indicaciones Geográficas de la División de Alimentación, destacó que estos reconocimientos no son solo una herramienta comercial, sino también un motor para el desarrollo territorial, la preservación cultural y la seguridad alimentaria.

<https://www.quadratin.com.mx/cultura/indicaciones-geograficas-motor-de-desarrollo-territorial-casart/>

La secretaría de Educación, Gaby Molina, encabezó un encuentro con directoras, directores y autoridades de escuelas incorporadas, en el que dio a conocer la Ventanilla Única de Trámites Simplificados, plataforma que centraliza todos los procesos de incorporación, control y certificación escolar, disponible para las escuelas particulares: <https://incorporacionycontrol.see.michoacan.gob.mx>.

De acuerdo con un comunicado de prensa, esta herramienta, dijo, busca reducir los tiempos de espera y optimizar los procesos, con la atención de citas en línea, duplicado de certificados, asignación de becas, revalidación y equivalencias, consulta de normatividad y mesa de ayuda. Los avances en la digitalización permitieron que



11 DE OCTUBRE 2025

ocho de cada 10 trámites educativos se realicen en línea, tales como la asignación de becas, citas y certificados de educación básica.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/lanza-gaby-molina-plataforma-para-escuelas-incorporadas/>

La secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Alejandra Anguiano González, invita a las mujeres de Morelia a participar en la convocatoria "Las Solidarias 2025", un programa que otorga apoyos directos para que puedan emprender o fortalecer un pequeño negocio y así mejorar sus ingresos y calidad de vida.

Con esta iniciativa, más de 700 mujeres recibirán equipos y herramientas para trabajar en oficios como belleza, costura, repostería o aplicación de uñas. El objetivo es que más mujeres puedan generar su propio dinero, reducir su dependencia económica y vivir con mayor libertad.

<https://postdata.news/seimujer-lanza-convocatoria-para-impulsar-700-negocios-de-michoacanas/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró la edición 23 del Festival Internacional de Cine de Morelia (FICM), el más importante de México y el más reconocido de Latinoamérica, que proyectó el filme El agente secreto, del director brasileño Kleber Mendonça Filho.

El mandatario reconoció el trabajo del presidente del FICM, Alejandro Ramírez; del vicepresidente Cuauhtémoc Cárdenas; y de la fundadora y directora general, Daniela Michel, quienes han hecho posible que el festival continúe como un evento de talla internacional, y un faro de excelencia y creatividad.

<https://www.redmichoacan.com/2025/10/10/inaugura-bedolla-el-23-festival-internacional-de-cine-de-morelia/>

Con el objetivo de brindar traslados seguros y cómodos a los visitantes que arriben al estado durante la temporada de Noche de Muertos, el gobierno estatal implementa un operativo especial de seguridad y logística en carreteras y accesos a zonas turísticas. Roberto Monroy García, titular de la secretaría de Turismo, destacó que actualmente las carreteras de Michoacán presentan una mejor infraestructura, con más de mil 500 kilómetros rehabilitados mediante trabajos de bacheo, reencapetamiento y construcción de nuevos tramos. "Hoy las carreteras de Michoacán tienen otro rostro. Se pueden transitar sin problema", señaló.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/10/michoacan-garantiza-seguridad-y-accesos-carreteros-para-visitantes-en-temporada-de-noche-de-muertos/>



11 DE OCTUBRE 2025

Uno de los productos que recibió la Indicación Geográfica (IG) en esta edición 2025 de la Bienal de OriGIn, fue la guayaba del oriente del estado, pero aún falta prolongar su duración en anaquel, algo que preocupa al mercado, indicó el productor de guayabas, Lauro Dorantes.

El productor originario del municipio de Benito Juárez, contó a Quadratín que la IG les beneficia mucho porque esto ayuda a proteger su fruta, además está acorde a sus necesidades y esperan que este sea el arranque de muchos proyectos que tienen en conjunto con el Gobierno de Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/tras-ig-a-guayaba-michoacana-trabajan-para-prolongar-su-vida-util/>

La changunga, una de las frutas más queridas e icónicas de Michoacán, estuvo a punto de desaparecer. Pero hoy, gracias al trabajo de la empresa Kingchars Fruit, este fruto tropical no solo sobrevive, sino que está conquistando nuevos mercados, incluyendo el de Estados Unidos.

Durante la Bienal de oriGIn 2025, este medio de comunicación entrevistó a la fundadora y directora de Kingchars, Evelyn Arias, quien explicó que la changunga estaba a punto de desaparecer porque no tenía mercado ni forma de procesarse, pero ahora la están rescatando directamente de los campos michoacanos.
<https://changoonga.com/2025/10/10/michoacan-la-changunga-estaba-a-punto-de-desaparecer-pero-ahora-se-abre-camino-en-estados-unidos/>

Canelo no fue el único perrito sobreviviente del envenenamiento masivo de canes en la plaza principal del municipio de Paracho denunciado el pasado martes, informaron colectivos animalistas de aquella región.

El Comité Animalista de Paracho dio a conocer que captaron reporte de otra perrita que también fue víctima del intento de envenenamiento pero logró sobreponerse y vivir.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reportan-mas-perritos-sobrevivientes-del-envenenamiento-en-paracho/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

La empresa encuestadora Blitz confirmó nuevamente que Gladys Butanda y Carlos Torres Piña son los perfiles mejor evaluados y posicionados dentro de Morena de cara al 2027.

En Michoacán, los más recientes sondeos de Blitz dieron la nota, cuando rankeó al alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, que aparece con un 15 por ciento.



11 DE OCTUBRE 2025

En uno de los escenarios, Blitz detalló que en una eventual contienda con Raúl Morón Orozco como candidato, Morena alcanza un 35 por ciento.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-2027-gladyz-butanda-y-torres-pina-se-consolidan-afirma-blitz/>

Tras presumir que Morena saca una ventaja de hasta cuatro a uno a su más cercano oponente, el dirigente estatal de Morena Jesús Mora, ironizó que ni en el sueño más erótico del PAN se ve una derrota para el partido oficial en la elección de 2027.

En entrevista en el espacio de Quadratín al Aire y Vox 103.3 FM, Jesús Mora sostuvo que los números que dan las encuestas, permiten visibilizar una victoria clara en la próxima elección.

El excalde de Tuxpan sostuvo que en el peor de los casos, Morena carga con más del 50 por ciento de la preferencia electoral.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/ni-en-sus-suenos-mas-eroticos-el-pan-ganaria-en-michoacan-jesus-mora/>

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, afirmó que el único proyecto político que verdaderamente trabaja en favor del pueblo es el que encabeza Morena, pues está dando resultados tangibles al reducir los índices de pobreza, crear infraestructura y fortalecer las instituciones educativas y de salud.

De acuerdo con un comunicado de prensa, Mora González señaló que los avances alcanzados por el movimiento de la Cuarta Transformación han generado molestia entre los sectores conservadores, quienes —dijo— “quisieran que le fuera mal a México y a Michoacán”.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/incomoda-morena-con-resultados-a-los-conservadores-jesus-mora/>

El senador de Morena por Michoacán, Raúl Morón Orozco, lanzó un contundente llamado a la unidad por el desarrollo económico del estado, en un encuentro con representantes y liderazgos de la región de diversas cámaras y asociaciones empresariales.

El legislador mostró su compromiso por generar condiciones que permitan el crecimiento económico de la entidad, así como en propiciar la inversión en infraestructura tanto en el puerto, como en la red carretera, escuelas y hospitales en Lázaro Cárdenas, que lo consoliden como un punto comercial clave para México; además indicó que de lograr la unidad entre las y los michoacanos, con el apoyo de la Presidenta de México Claudia Sheinbaum, se abrirá una ruta de colaboración histórica.

<https://atiempo.mx/politica/raul-moron-llama-a-la-unidad-por-el-desarrollo-economico/>



11 DE OCTUBRE 2025

La Fuerza Naranja en Michoacán se fortalece rumbo a los nuevos desafíos, reafirmando su compromiso con la formación, la organización y el liderazgo ciudadano, afirmó el coordinador estatal, Víctor Manríquez González, al participar en una capacitación con la dirigencia nacional.

El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano en Michoacán, participó en una jornada de capacitación y diálogo con liderazgos ciudadanos, la cual fue encabezada por Poncho Vidales, Secretario Nacional de Círculos Ciudadanos, y Agustín Torres, Secretario General del movimiento a nivel nacional.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/movimiento-ciudadano-michoacan-se-fortalece-rumbo-a-los-nuevos-desafios-victor-manriquez.htm>

MORELIA

El próximo domingo 12 de octubre, la tenencia de San Miguel del Monte, en el municipio de Morelia, realizará una consulta para decidir si adopta el autogobierno y administra directamente su presupuesto, informó el Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM).

La jornada coincide con el Día de la Dignidad, Resistencia y Lucha de los Pueblos Indígenas, fecha que el CSIM calificó como "muy importante y altamente simbólica para los pueblos y comunidades originarias".

<https://www.contramuro.com/san-miguel-del-monte-decidira-el-12-de-octubre-en-consulta-si-adopta-autogobierno/>

El secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva informó que el gobierno municipal participará en las asambleas informativas previas a la votación para determinar si transitan o no al autogobierno en la tenencia de San Miguel del Monte.

Benítez Silva detalló que además de la cabecera, otros 4 funcionarios municipales estarán presentes en las comunidades de Piedras de Lumbre, Agua Escondida y Torrecillas, con el fin de informar a la población de las obligaciones que adquiere la comunidad al elegir el autogobierno.

<https://postdata.news/pobladores-de-san-miguel-del-monte-sin-informacion-suficiente-para-decidir-sobre-autogobierno-yankel-benitez/>

Reitera el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, que no ve condiciones de que la población de San Miguel del Monte esté informada para llevar a cabo la consulta para elegir el autogobierno.



SÍNTESIS EJECUTIVA



11 DE OCTUBRE 2025

En entrevista, señaló que este próximo 12 de octubre se llevará a cabo la consulta para determinar si la comunidad de San Miguel del Monte logra o no su autogobierno, donde reiteró que no ve condiciones para que en este momento las personas estén informadas, por lo que espera que en la asamblea puedan conocer mayor información.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/la-poblacion-de-san-miguel-del-monte-esta-desinformada-para-llevar-a-cabo-la-consulta-para-autogobierno-yankel/>

Con una expectativa de más de 50 mil visitantes y una derrama económica superior a los 5 millones de pesos, la Feria del Pan 2025 se celebrará del 11 al 13 de octubre en Morelia, como parte de las actividades previas al Día de Muertos que buscan impulsar la economía local y rescatar los oficios tradicionales del estado.

El evento iniciará este sábado con una caravana que partirá del Monumento al Caballito hacia la Catedral, en la que se repartirán 70 mil piezas de pan gratuito elaboradas por panaderos de distintas regiones de Michoacán.

<https://www.contramuro.com/preven-derrama-de-5-mdp-y-50-mil-visitantes-en-la-feria-del-pan-de-morelia/>

Luego de 3 años de inactividad por las malas condiciones del inmueble, reabrió sus puertas el Auditorio Municipal, uno de los recintos deportivos más emblemáticos de Morelia, con un partido de la Liga ABE entre las Panteras de la Universidad Montrer y los Borregos del Tecnológico de Monterrey, Campus Guadalajara.

Con una inversión estimada de 250 mil pesos, el Auditorio Municipal fue sometido a un trabajo de rehabilitación, que incluyó reparación del techo y duela, así como renovación de la instalación eléctrica, el sistema de luminarias, las zonas de sanitarios y vestidores.

<https://postdata.news/reabren-el-auditorio-municipal-de-morelia/>

SEGURIDAD

La Fiscalía General del Estado (FGE), opera con 50 por ciento del personal de investigación y ministerios públicos que se requiere para atender la carga de trabajo. El fiscal General Carlos Torres Piña, explicó que el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), estableció el número de agentes necesarios y metas anuales, comenzando en 2026, pero que ese organismo adelantó la tarea, al iniciar la contratación este año.



11 DE OCTUBRE 2025

“En la Fiscalía tenemos un estado de fuerza policías de investigación de 834 oficiales, pero ocupamos un estado de fuerza de mil 668; y, contamos con 641 ministerios públicos y se requieren mil 282, es decir, apenas andamos a la mitad”, declaró el fiscal con motivo de la presentación de la nueva Ley Orgánica.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/opera-fge-con-50-del-personal-de-investigacion-que-requiere/>

La Fiscalía General del Estado (FGE) de Michoacán reconoció que actualmente cuenta con **solo la mitad de los policías de investigación necesarios** para atender las demandas de procuración de justicia en la entidad, lo que mantiene a la institución trabajando bajo condiciones limitadas frente a la carga de delitos que se registran cada mes.

El fiscal general, **Carlos Torres Piña**, detalló que la dependencia cuenta actualmente con **834 policías de investigación**, cuando la meta establecida por el Secretariado Nacional de Seguridad Pública es de **mil 668 elementos**.

<https://pcmnoticias.mx/fge-michoacan-trabaja-al-50-de-su-capacidad-por-falta-de-agentes-investigadores/>

La **Fiscalía General del Estado (FGE)** de Michoacán apuesta por la profesionalización de su personal como pilar para combatir la impunidad, que alcanza el 90% en el estado. **Carlos Torres Piña**, fiscal general, anunció en un encuentro con medios de comunicación que las convocatorias para plazas incluyen evaluaciones externas y oportunidades de crecimiento interno.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/prioriza-fge-de-michoac%C3%A1n-la-profesionalizaci%C3%B3n-de-su-personal>

Al menos dos agentes de la Guardia Nacional resultaron heridos de gravedad, tras la explosión de una mina antipersona, elaborada de forma artesanal por presuntos colaboradores de un grupo delictivo y colocada **en un cerro del municipio** michoacano de **Cotija**, colindante con el estado de Jalisco.

Información del área de inteligencia de la Guardia Civil (Policía Estatal), precisó que la explosión ocurrió alrededor de las 6:45 de la tarde, ayer jueves, en la zona denominada **Plan del Cerro**, en una montaña ubicada al poniente de **Cotija**.

<https://latinus.us/mexico/2025/10/10/explosion-de-mina-del-crimen-organizado-en-michoacan-deja-dos-elementos-de-la-guardia-nacional-heridos-154023.html>



11 DE OCTUBRE 2025

EDITORIAL ACUEDUCTO

De qué informará, señor senador

“Ahora es el turno del senador de la República, morenista, Raúl Morón Orozco, aspirante a la próxima gubernatura, quien dará a conocer este domingo en Morelia su informe de labores en la llamada Cámara Alta del Congreso de la Unión.

Como se ha visto en los últimos días, los informes anuales, sobre todo de las figuras públicas más sobresalientes, situadas en alcaldes, en legisladores y en la del gobernador, cautivan la atención no por el contenido de los mismos.

Si, en especial en tiempos prácticamente preelectorales, los informes de esas figuras atraen más por el nivel de convocatoria que por el espíritu de lo que expresan, aunque si logran una excelente combinación suelen ser explosivas.

Y, es precisamente esa combinación lo que debe permear en el informe senatorial de Raúl Morón; no, no puede rebajarse en ninguno de esos dos puntos, más si pretende que se le vea como un serio, no nada más fuerte, aspirante.

A la vez, pronto sabremos si al menos por cortesía institucional convocó tanto al alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, como al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, más allá de esperadas invitaciones a figuras nacionales.

Pero, aparte del morbo político de los asistentes, cuantita y cualitativamente, veremos que informará el ex dirigente magisterial, en especial ya no qué tantas iniciativa presentó, sino cuántas fueron aprobadas por el pleno del Senado.

Ese es el meollo del asunto, no solo reportar que dio sus votos a favor a todas y a cada una de las iniciativas presidenciales, eso cualquiera. También veremos su mensaje político que tan riojoso o conciliador es, no vaya a ser un búmeran o un misil.”

<https://acueductoonline.com/editorial-de-que-informara-senor-senador/>

--

LOS SUSPIRANTES

Morón busca el respaldo del Verde

Por Nicolás Casimiro

“**Raúl Morón Orozco** busca el respaldo del PVEM rumbo a la gubernatura de Michoacán.

Hace apenas unos días, en Morelia, el dirigente nacional de los verdes, **Arturo Escobar y Vega**, anunció que su gallo para 2027 en el estado sería su dirigente estatal, **Ernesto Núñez Aguilar**.



11 DE OCTUBRE 2025

Ello supuso una separación del PVEM respecto del senador del Morena, a quien a principios de este año le había manifestado su apoyo.

Algo pasó en el camino que se enfrió la relación, pero también entiendo que la estrategia de **Arturo Escobar** es impulsar al también diputado federal, **Ernesto Núñez**, porque es su perfil más posicionado y su más hábil negociador político.

Así es, eventualmente el Partido Verde podría respaldar las aspiraciones de **Raúl Morón**, o de alguien más, pero es evidente que tampoco lo hará a cambio de nada.

Muy temprano ha arrancado la etapa de la negociación.

Por eso, hábilmente el ex líder magisterial y ex presidente municipal de Morelia aprovechó para tomarse la foto con el coordinador del PVEM en el Senado, **Manuel Velasco Coello**.

Esa gráfica es elocuente, con el ex gobernador de Chiapas apuntando hacia **Morón Orozco**, como indicando que es el bueno.

Claro está que ese acto demuestra que el senador morenista mantiene buena relación con los liderazgos nacionales de los verdes, pero ahora también habrá de buscar llevar a buen puerto la vinculación en lo local.

A fin de cuentas, si los planes le salen, **Raúl Morón** ocupará del PVEM, ya que sería mejor tenerlo de aliado que de contrario."

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-moron-busca-el-respaldo-del-verde/>